

Zeitschrift: Bulletin mensuel de la Chambre de commerce suisse en France
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: - (1927)
Heft: 79

Artikel: Où en sont les statistiques des échanges franco-suisses?
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-889694>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Où en sont les statistiques des échanges franco-suisses ?

A PROPOS de nos études statistiques sur le commerce franco-suisse, quelques amis français nous ont fait un reproche de baser nos remarques alarmantes sur les chiffres du commerce franco-suisse pour l'année 1926.

Ils nous ont invités à reconnaître qu'en raison de la terrible chute du franc français, l'année 1926 doit être considérée comme exceptionnelle tant par le stimulant passager et l'impulsion que les exportations françaises en Suisse ont reçu des cours du change que par la barrière temporaire que ces mêmes cours du change ont opposée aux exportations suisses en France.

Nous avons cru nous-mêmes, et nous avons eu soin de le dire, que la récupération du franc français dans la seconde moitié de 1926 et sa stabilisation de fait en 1927, contribueraient, sinon à relever les exportations suisses en France, du moins à ralentir considérablement les exportations françaises en Suisse.

Sur ce dernier point nous nous sommes trompés.

Voici en millions de francs suisses le chiffre des échanges franco-suisses pour les quatre trimestres de 1926 et les trois premiers trimestres de 1927.

de France en Suisse	de Suisse en France
1926	1926
—	—
I.	126,7
II.	128,8
III.	129,1
IV.	110,9
Total. . .	495,5
1927	1927
—	—
I.	103,5
II.	112,9
III.	120,5
Total. . .	336,9
Total. . .	154,1
Total. . .	103,1

On constate que si les exportations françaises en Suisse ont subi le fléchissement attendu dans le dernier trimestre de 1926 et le premier trimestre de 1927, elles se sont révélées en forte reprise dès le second trimestre de 1927 et cette reprise s'est nettement accentuée dans le troisième trimestre.

Quant aux exportations suisses en France, on voit que leur chute s'est aggravée dans le premier trimestre de 1927 alors que nos amis français prédisaient une reprise.

Leur relèvement dans le second trimestre n'a probablement pas d'autre explication que les envois précipités de certaines industries menacées par le projet de relèvement de tarif.

Les nouveaux droits, appliqués depuis le 6 septembre, ont déjà pesé sur le chiffre du troisième trimestre et le quatrième trimestre accusera, vraisemblablement, une grave chute de nos exportations en France.

Il n'est pas indispensable d'être industriel ou commerçant pour devenir membre de la Chambre de Commerce Suisse en France. Il suffit d'avoir compris que son activité et ses efforts ont besoin d'être soutenus par tous ceux qui ont à cœur le maintien et le développement de bonnes relations de tout genre entre la Suisse et la France.

Envoyez-nous votre adhésion sans plus tarder !

Le montant de la cotisation est laissé à votre appréciation pourvu qu'il ne soit pas inférieur à 100 francs français.